
AHORA resulta que cada vez que algo no sale
como Andrés Manuel López Obrador quiere la
responsabilidad no es de su gobierno o sus decisiones
es culpa de un sabotaje
EN LA NARRATIVA oficial cuando se retrasó el inicio
de las obras del aeropuerto en Santa Lucía no fue
porque faltaran permisos ni por la inconformidad de
pobladores de la zona fue por el sabotaje legal de
quienes interpusieron amparos
LA SEMANA pasada López Obrador dijo que el robo
de equipos de bombeo en plataformas de Pemex
se debe a un sabotaje que tiene como ñn parar la
extracción para que la empresa no alcance sus metas
de producción
Y AHORA que el Insabi arrancó en medio de caos
fallas en los servicios y desabasto de medicamentos
la historia que se quiere construir desde Palacio
Nacional es que quienes tienen intereses en
el sector sabotean al nuevo organismo Como
justificación resulta inverosímil y como pretexto
ya está muy choteado

EN CUANTO se conñrmó una nueva visita a México

del fiscal general de EU William Barr muchos se
preguntaron ahora qué sorpresa nos traerá
YES QUE su viaje del S de diciembre pasado coincidió
con la salida del país de Evo Morales y ocurrió cinco
días antes de la detención en la Unión Americana del

ex secretario de Seguridad Pública Genaro García
Luna

ADEMÁS después de que Barr se reuniera con
autoridades de nuestro país el gobierno de Donald
Trump sacó a los cárteles mexicanos de la lista
de organizaciones terroristas extranjeras Para
coincidencias como que son muchas no

TIENE la mayoría en el Congreso local y gobierna en
56 de los 125 municipios pero si en algo ha quedado
a deber Morena en el Estado de México es en

transparencia
EN LA verificación anual que hizo el Instituto de
Transparencia estatal a tooodos los sujetos obligados
los morenistas sacaron un rotundo 0 en el porcentaje
de cumplimiento de sus obligaciones Será que
quieren ocultar algo o que de plano no les importa
Es pregunta que no se opaca

CUENTAN por ahí que mientras se sirven los
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entremeses en la comida que hoy tendrá Andrés
Manuel López Obrador con los gobernadores en
Palacio Nacional los mandatarios estatales podrán
plantear cualquier tema de conversación

Y MUCHOS dan por hecho que aprovecharán
la oportunidad para hablar de tres asuntos la
inseguridad el atropellado inicio del Insabi
y el recorte a las participaciones federales A ver si
no se siguen hablando de lo mismo hasta el postre
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Sin inversión
Los empresarios están chillando más
que un puerco atorado en un cerco

Jaime Bonilla

No puede haber crecimiento
económico ni desarrollo sin
inversión pero en México la

inversión se está desplomando El te
ma sin embargo no parece preocupar
le al gobierno Es un error muy grave

La inversión fija bruta ha caído
por meses según el INEGI En octu
bre de 2019 el índice nacional registró
una baja de 8 7 por ciento frente al
mismo mes de 2018 En los compo
nentes la construcción bajó 8 por
ciento y la adquisición de maquinaria
y equipo 9 5

Claro que hay motivos de preocu
pación El maestro Gabriel Díaz Rivera
sociólogo apunta La inversión que se
hace hoyse refleja en el crecimiento en
dos o tres años Lo que no se invierte
hoy será así un lastre para la economía
en el futura Si el gobierno no logra un
aumento en la inversión en este mo
mento las posibilidades de tener una
economía que crezca al 4 por ciento
en el sexenio como ha prometido el
presidente López Obrador se verán
virtualmente nulificadas

Es cierto que las grandes empre
sas nacionales han prometido realizar
grandes inversiones El gobierno afir
ma por otra parte que ya está empe
zando sus nuevos grandes proyectos
como la refinería de Dos Bocas el Tren
Maya y el aeropuerto de Santa Lucía
El gobierno de la Ciudad de México
señala a su vez que ya ha liberado
las nuevas inversiones de la industria
de la construcción que detuvo desde
2018 Pero aun así no estamos viendo
un repunte de la inversión

Hay una explicación La inversión
pública es muy pequeña en com
paración con la privada En 2018 la
inversión del gobierno en México
representó solamente el 29 por ciento
del Producto Interno Bruto mien

tras que la privada alcanzo el 17 5
según datos del Consejo Coordina
dor Empresarial La mayor parte de
la inversión privada por otra parte
proviene de las pequeñas y medianas
empresas Aun si todas las grandes
empresas cumplen con sus prome
sas de elevar la inversión productiva
cosa poco probable de nada servirá
si las pequeñas siguen afectadas por
la incertidumbre y no se atreven a
iniciar nuevos proyectos Y no se pue
de generar confianza por otra parte
cuando los políticos como el gober
nador de Baja California acusan a los
empresarios de ser como puercos que
chillan como si estuvieran atrapados
en un cerco

El nivel total de inversión en el
país llegaba apenas al 20 9 por ciento
del PIB en el tercer trimestre de 2019
mientras que un año antes había alcan
zado el 22 4 por ciento La inversión
pública se encontraba 11 1 por ciento
abajo del mismo trimestre de 2018 la
privada 55 por ciento México Evalúa
Con estas cifras es difícil prever bue
nos tiempos más adelante

En esta ocasión no podemos culpar
a las circunstancias externas Si bien
la economía mundial no se encuentra
en su mejor momento Estados Uni
dos nuestro principal socio comer
cial mantiene desde hace más de una
década un crecimiento sorprendente
para una economía desarrollada The
Economist estima que cerró el 2019
con un avance de 2 3 por ciento El que
la economía nacional esté estancada es
solamente culpa de que no estamos
inviniendo

Si realmente quisiéramos crecer
más para generar empleos y prospe
ridad nuestra inversión productiva
tendría que ser muy superior a la ac
tual de 20 9 por ciento del PIB Corea
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tiene una inversión de 30 por ciento
China alcanza 44 por ciento Por eso
ambos países crecen más que México
El crecimiento no se da por arte de
magia Requiere de una varita que se
llama inversión
a EMPLEOS FORMALES

Sorprende que en 2019 un año sin cre
cimiento económico haya aumentado
el número de empleos registrados en el
IMSS pero se crearon 342 mil nuevos
puestos de trabajo una vez que se des
cartan los que se perdieron Aun asi se
trata de la menor creación de empleos
formales en México desde 2010

 048.  2020.01.14



Pág: 5

ÉL CREE que es su as
bajo la manga pero
hasta sus seguidores
sienten que es puro
bluff

CUENTAN que Hugo
Alonso la dizque
carta fuerte del

mancerista en aprietos
legales Miguel Ángel
Vázquez tomará hoy
con su gente la sede
sindical de Antonio

Caso para exigir ja
que ya lo nombren
máximo líder gremial
aunque la elección ya
fue declarada inválida

Y PARA sumar adeptos
cuentan que anda
engañando con que si
no queda en el puesto
se viene un despido
masivo

TÍPICO de quienes
no traen nada pero
quieren seguir jugando

ENTRE TANTOS

programas federales
que parecen un viaje

al pasado lo que se
anunciará hoy en el
Instituto Electoral

capitalino es un buen
salto y un respiro

SEGÚN ESTO el
organismo presentará
una nueva aplicación
con miras a masificar
el voto electrónico
con reconocimiento

facial además de que
mostrará los módulos

con igual tecnología
que funcionarán como
piloto en la consulta
sobre Presupuesto
Participativo en
Miguel Hidalgo y
Cuauhtémoc

ESTRATEGIAS
encaminadas a sacarle

jugoala tecnología
para que en 2021 se
reduzca lo más posible
la tradicional impresión
de boletas

VERDAD que si se
quiere se puede
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La maleta del fiscal de EU
Días antes de que el asilado expresidente de Bolivia Evo Mo
rales saliera pitando de México para supuestamente viajar a
Cuba y luego refugiarse en Argentina pero también días antes
de la captura en Texas del exsecretario de Seguridad Pública
Genaro García Luna el fiscal general de Estados Unidos estu
vo en México para una reunión con el presidente Andrés Ma
nuel López Obrador Los dos hechos nos comentan parecie
ran una venturosa coincidencia Don Wllllam Barr tiene pro
gramada una nueva visita a la Ciudad de México el jueves 16 de
enero pasado mañana y algunos miembros de la clase política
debieran estar nerviosos pues no saben qué otras venturosas
coincidencias traiga el abogado estadounidense en su maleta
de viaje Nos explican que en esta nueva visita es poco probable
que pueda dialogar con AMLO pero que no nos quede duda de
que en su cargamento habrá sorpresas y hasta coincidencias
políticas Y eso que en política no hay coincidencias

El hermano mayor viaja a Guatemala
Y a propósito de temas diplomáticos nos dicen que el presi
dente designó como su representante en la toma de posesión
del presidente de Guatemala Alejandro Giammattei al can
ciller Marcelo Ebrard Don Marcelo nos dicen se hará acom
pañar por el subsecretario de América Latina y el Caribe Ma
ximiliano Reyes Zúñiga y el vocero de la cancillería Rober
to Velasco Nos aseguran que la intención es que como dijo
el presidente hace unos días se vuelva a decir que México es
el hermano mayor en América Latina Así que hoy el her

mano estará en territorio guatemalteco para atestiguar la llega
da al poder de don Alejandro quien el pasado mes de sep
tiembre se reunió en la ciudad de Mérida con Andrés Ma
nuel López Obrador y ha mostrado interés en impulsar el
Plan de Desarrollo Fronterizo Guatemala México que busca
generar oportunidades en los más de mil 200 kilómetros de
frontera común y posteriormente establecer la primera Zona
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Economica Especial Binacional

Reformas judiciales esta vez sí funcionarán
El anuncio que hizo el coordinador de Morena en el Senado
Ricardo Monreal debe acaparar los ojos de todos los intere
sados en el sistema de justicia en México El Poder Ejecutivo
en cooperación con la Fiscalía General de la República FGR
presentará esta mañana al Senado un paquete de iniciativas
para reformar el sistema de procuración y administración de
justicia Las reformas nos adelantan trastocan a casi todos los
ordenamientos de la materia e incluyen cambios a la Consti
tución Será este nuevo intento de modificar el sistema de
justicia la solución al grave problema de violencia criminali
dad e impunidad que vive el país

Prepara PAN reforma anti Anaya
Será el 2 de mayo cuando se realice la Asamblea Nacional del
PAN en la que se reformarán los estatutos del partido Nos ha
cen ver que hay que poner mucha atención al cónclave pues
uno de los cambios propuestos más sonados serán los canda
dos para evitar que los dirigentes de cualquier nivel utilicen sus
cargos para promoverse personalmente y echarse a la bolsa
una candidatura El hecho de que algunos líderes del partido
hayan aprovechado su cargo para obtener candidaturas o car
gos en el poder Legislativo ha costado a Acción Nacional dolo
rosas derrotas y debilitamiento como partido de oposición Mu
chos ya le llaman la reforma anti agandalle Por qué será

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del
diario previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 exten
sión 2421 o al email editor eluniversal com mx
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Encontra de las versiones insistentes
que han circulado en las últimas se
manas sobre que se avecina un

ajuste importante del gabinete federal y
quehabríamovimientos envarias áreas en
Palacio Nacional se asegura que no habrá
tales cambios al menos no en el corto pla
zo porque el presidente no quiere hacer
ningún cambio en su equipo en estos mo
mentos aún cuando en las evaluaciones
internas hay varios colaboradores y secre
tarios de Estado que no han dado los re
sultados que se esperabay los asesorespre
sidenciales han recomendado ajustes ne
cesarios en varias dependencias

Larazón que argumentan fuentes depri
mer nivel en la oficina presidencial es que
la opinión del presidente López Obrador
sobre el desempeño de su equipo de co
laboradores no coincide necesariamente
ni con la percepción pública sobre varios
secretarios a los que se les ve desgastados
o ya sin capacidad de operación en las de
pendencias ni con los análisis internos que
el mandatario ha pedido realizar sobre los
integrantes de su equipo No quiere cam
biar a nadie y él siente que hacer movi
mientos en este momento va en contra de
su discurso de que todo estábien y de que
Vamos muy bien por lo que mover a sus
colaboradores se tomaría como un men
saje de un gobierno en crisis o que no está
dando los resultados prometidos comen
tó una de las fuentes consultadas

La realidad es que la imagen y la popu
laridad de López Obrador se mantiene en
niveles muy altos en el arranque de este se
gundo año de gobierno Esto podría leerse
como un presidente que sigue recubierto
por un fuerte blindaje de apoyo popular al
que ninguna de las crisis que enfrentó en su

primer ano ni el Culiacanazo m las masa
cres en Minatitlán Coatzacoalcos o Bavispe
Sonora ni laescasezdemedicamentosytra
tamientos en el sector salud que comenzó el
año pasado y se agudizó con el arranque del
Insabi y ni siquiera el crecimiento 0 de la
economía el año pasado le afectaron su
imagen y sus niveles de aprobación

Pero eso no significa que la percepción
del gabinete sea la misma Hay varios se
cretarios de los que ocupan áreas clavepa
ra la administración pública que no sólo
están rebasados y desgastados sino que
ellos mismos han dado por hecho que es
tán en sus posiciones sólo como figuras de
adorno que salen en eventos y ocupan re
flectores pero cuyas funciones sustantivas
les han sido arrebatadas en la mayoría de
los casos por el propio presidente que de
cide casi todos los asuntos importantes del
gobierno federal y en algunos casos por
otros secretarios del gabinete como Mar
celo Ebrard quien realiza funciones extra
legales en varias áreas gubernamentales

Así que quien esté en espera de cambios
y ajustes fuertes en el gabinete que espere
sentado Para López Obrador en su visión
muy particular de la realidad las cosas
marchan muy bien en su gobierno y en el
país y aún cuando sus mismos asesores se
lo sugieran no planea en este momento
hacer movimientos bruscos en su equipo
Alguna vez recién llegado a la Presidencia
Andrés Manuel les ofrecía a los mexicanos
que él no iba atolerargentes ineficientes en
su equipo El que no funcione se va de
cía Hoy en la complacencia del poder y
con niveles de aprobación de 72 en el
arranque del segundo año el presidente se
siente tan a gusto que se pregunta cam
bios Para qué si la gente me apoya y todo
va de maravilla

 300.  2020.01.14



Pág: 9

 300.  2020.01.14



Pág: 10

 CP.  2020.01.14



Pág: 11

Hijo de senador Napito
presume 31 vehículos

El hijo del senador de Mo
rena Napoleón Gómez
Urrutia Napito ha pre

sumido en redes sociales la pro
piedad de al menos 31 vehículos
algunos de ellos de carrera y alto
rendimiento cuyo precio de
venta parte de los dos millones
de pesos cada uno

El listado incluye automóviles y
camionetas Audi Mercedes Benz
clase E Land Rover Mustang
BMW Porsche Mitsubishi Lancer
Evolution X y Nissan GT R Inclu
so creó un canal de YouTube para
mostrar sus juguetes

Napoleón Gómez Casso Po
lo para sus amigos ha exhibido
tener también 7 motocicletas
entre ellas una Ducati y otra

BMW 2 cuatrimotos y 6 bicicle
tas de alta gama

Hay registro de su participa
ción en foros de aficionados y co
leccionistas de automóviles en
los que relata cómo va vendien
do y comprando vehículos co
menta sus experiencias al volan

te y se queja de los estrictos lí
mites de velocidad en Canadá
donde vivió con su padre des
pués de que hace más de una dé
cada el hoy senador Gómez

Urrutia huyo de México acusado
por trabajadores mineros de ro
barse 55 millones de dólares del
sindicato que encabezaba asun
to del que fue exonerado años
más tarde

Es tal la riqueza que exhibe en
redes sociales que un usuario le
preguntó irónicamente al hijo del
senador si era contrabandista de
droga o traficante de personas

El hijo de Napoleón Gómez
Urrutia se presenta como em
presario inversionista y tan
pronto su padre entró al Senado
en la elección de julio de 2018
creó dos empresas dedicadas
justo a las actividades que regu
lan las dos comisiones del Sena
do que su papá integra Minería
y Energía

Toda esta historia está susten
tada en documentos oficiales y
forma parte del reportaje Empe
rador Napoleón de Arelí Quin
tero yMiguel Castillo Chávez que
se presentará hoy a las 13 00 horas
en el programa a mi cargo Así las
cosas con Loret en W Radio

La investigación documenta el
camino seguido por el tercer Na
poleón de la dinastía sus lujos y
caprichos y la constitución de las
empresas que amplían el poder

familiar asi como las propiedades
inmobiliarias del clan en México
y Canadá con valor superior a los
150 millones de pesos

Napoleón Gómez Urrutia no es
un senadormás Después de años
de autoexilio en Canadá fue el
presidente López Obrador quien
lo rescató lo llamó perseguido
político y lo hizo senador Napi
to como se le conoce porque he
redó el sindicato minero de su pa
dre Napoléon Gómez Sada es
considerado como la punta de
lanza del lopezobradorismo para
controlar la vida sindical del país
Una especie de Fidel Velázquez
no del PRI sino de Morena ya
fundó la central obrera Confede
ración Internacional de Trabaja
dores CIT que busca ocupar el
lugar de lavieja Confederación de
Trabajadores deMéxico CTM en
tiempos del PRI y es presentado
como el gran representante del
nuevo sindicalismo de la Cuarta

Transformación
Con laherenciapaternal de un

sindicato y la dinámica empre
sarial de su hijo el senador Na
pito completa el tridente poder
sindical poder político poder
económico

historiasreportero gmail com
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Inicia el regreso de los granieristas en Tabasco
Desde el edén tabasqueño nos cuen
tan después de todo el escándalo en el
que se vieron envueltos el exgoberna
dor Andrés Granier Meló su familia y
su grupo político todo indica que siete
años después vienen de regreso con to
do Y es que nos aseguran que quien
anda muy activo como un militante
distinguido del PRI es Fabián Granier

Calles hijo del exmandatario a quien
se le vio tomándose fotos con el diri
gente nacional del tricolor Alejandro
Moreno Cárdenas durante su reciente
visita a Tabasco el pasado jueves Nos
dicen que en los pasillos del partido se

habla de que don Fabián buscará una diputación local para
2021 impulsado por sus amigos en la dirigencia estatal Dago
berto Sedas Lara y Katia Ornelas Gil sin embargo no es el
único pues también ya anda en esas el exsecretario de Salud
el doctor Luis Felipe Graham Nos anticipan que los granieris
tas vienen por la revancha Qué dirán los tabasqueños

Quirino Piden frenar a anticipados
Ordaz En Sinaloa nos platican a raíz de que a inicio
Coppel de año aparecieron varios promocionales de

políticos que buscan la simpatía ciudadana
interpretados como predestapes quien no lo

vio tan bien fue el gobernador priista Quirino Ordaz Coppel
pues envió el mensaje a los anticipados de que se despojen
de sus disfraces de Santa Clos dejen de ofrecer milagros y les
recordó que la elección es hasta 2021 Nos detallan que la in
quietud fiie de tal magnitud que el órgano electoral en el esta
do está analizando tomar cartas en el asunto Por lo que se ve
al Tribunal Estatal Electoral se le avecina un año caigadito de
denuncias y eso que no es periodo electoral
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Llaman a funcionario de BCS ojo en su chamba
En Baja California Sur nos comentan el secretario de Turismo
estatal Luis Araiza López coquetea para una candidatura pa
nista para el proceso de 2021 y aprovecha cualquier reflector
para lucirse sin embargo para su mala fortuna ya enfrenta
cuestionamientos en la zona norte de la entidad Nos explican
que residentes del municipio de Mulegé criticaron que mien
tras don Luis se pasea sobre todo ahora que es presidente de
la Asociación de Secretarios de Turismo de México los habi
tantes de dicho lugar padecen problemas de conectividad
pues invierten hasta 10 horas para ir a la capital y si quieren
salir del estado es por una aerolínea regional que brinda un
pésimo servicio por lo que nos dicen le piden a don Luis que
entre viaje y pose mejor atienda lo urgente y no olvide a la zo
na norte del estado que también cuenta y vota Zaz

Lealtad de edil a prueba
Nos platican que en el municipio de El Fuerte Sinaloa la que
se metió en camisa de 11 varas fue la alcaldesa priista Nubia
Ramos Carvajal pues recientemente causó sorpresa su presen
cia en una asamblea regional de la agrupación Redes Sociales
Progresistas que busca su registro como partido político Tras
sentir las miradas de recriminación en su partido nos dicen
doña Nubia se ha dado a la tarea de
justificar su asistencia jura y perjura
que sus convicciones priista no es
tán en duda y sólo fue por un acto
de cortesía política Bien dicen que
de buenas intenciones
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ASTILLERO

La suerte de la profesora Gordillo
Nuevo partidofamiliar Porciones en SNTE
Otra vez el fiscal Barr

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

Apenaspasaron unos
cuantos días casi unas horas de
que dejó la clínica de la cárcel en
que pasó el último tramo de su
reclusión no domiciliaria para

acomodarse en su departamento de Polanco
en la Ciudad de México la profesora Elba
Esther Gordillo reanudó el tejido de sus no tan
abandonadas relaciones políticas y sindicales
e inició una estrategia de reposicionamiento
con dos objetivos la creación de un nuevo
partido personal ya había perdido el Partido
Nueva Alianza conocido como Panal con su
Elbeja Reina y la restauración de su fuerza
en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la
Educación SNTE pasando este punto por la
tentación o el amago de recolocarse ella mis
ma aunque fuera de manera provisional pero
reivindicatoría en el máximo puesto de esta
poderosa organización de profesores

LOS PROPÓSITOS DE Gordillo se han ido
cumpliendo de manera dispareja pero es evi
dente que ha recompuesto su vida personal
y política con rapidez aunque siempre con el
dolor de la pérdida de una de sus hijas Mónica
Tzasna Arrióla Gordillo senadora por el Panal
al momento de su muerte Con el equipo de
profesores y ciudadanos ajenos al SNTE que
le apoyaron ofreció ayuda al obradorismo en
una especialidad del profesorado partidista
el cuidado del proceso electoral en especial
en cuanto al día de lajornada electoral y la
protección de las casillas y sus resultados Lo
hizo a través de lo que luego se llamarían Re
des Sociales Progresistas con los gordillistas
acreditados ante las autoridades electorales a
través del Partido del Trabajo

AVANZÓ EN LA confección de su nuevo
partido propósito en que se han cumplido los
requerimientos del Instituto Nacional Electo
ral aunque falta su validación pero no en la
reconquista del SNTE O no hasta ahora o ya
nunca en enigma que se irá resolviendo aun
que todo apunta a la segunda opción Según
algunos de sus cercanos desde el alto mando
nacional se hizo saber a Gordillo que no sería

bien vista su pretensión de colocar a un propio
como nuevo dirigente sindical No sería bien
visto en los nuevos tiempos políticos del país
la reaparición de una titiritera sindical de com
plicadas credenciales

LA POSTURA DEL presidente López Obra
dor sin embargo es de plena apertura a la con
tienda auténtica en todas las organizaciones
sindicales conforme lo establecen las refor
mas en materia laboral y la vigilancia estadu
nidense mediante inspectores o agregados en
la embajada en México El dirigente actual del
SNTE Alvaro Cepeda contrario a la corriente
gordillista estableció ayer que la polémica
profesora tiene un notable rezago en el pago
de sus cuotas sindicales y por tanto no tendría
oportunidad de competir personalmente

TAL VEZ GORDILLO se quedará con su par
tido personal y familiar lo dirigirán su yerno y
su nieto en un desplazamiento sujeto a litigio
de otro organizador original Juan Iván Peña
Neder y con una participación proporcional
en el reparto de carteras en el SNTE Además
ha quedado absuelta de cargos y disfruta de su
amplia riqueza Nada mal para alguien que a
inicios del sexenio peñista parecía destinada
a la extinción política e incluso a una larga
temporada en prisión y a la disminución de su
discutible fortuna económica

Astillas

ESTE JUEVES ESTARÁ en la Ciudad de
México el fiscal estadunidense de justicia Wi
lliam Barr Se reunirá con el canciller Marcelo
Ebrard y el fiscal mexicano Alejandro Gertz
más las audiencias que sean necesarias En
anterior visita la presencia del funcionario
trumpista en suelo nacional fue anterior a la
salida del país del boliviano solicitante de asilo
Evo Morales Luego hubo detenciones en la
nación vecina como la del ex secretario calde
ronista de Seguridad Pública Genaro García
Luna Qué novedades traerá ahora consigo
el visitante frecuente Barr Y mientras hoy
se reúnen con el presidente López Obrador
los gobernadores entre ellos los panistas que
están abiertamente contra el Insabi hasta
mañana
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QUE depronóstico reservado
serálaprimerareuniónque latitu
larde laCNDH Rosario Piedra
sostendrácon laComisión de De
rechos Humanos de laCámarade
Diputadoselpróximo 23 deenero
pues PANy PRD mantienen sus
cuestionamientos alalegitimidad
delnombramiento e incluso sigue
pendienteunademandadeampa
ro presentadapor el blanquiazul
contralo que considerauna elec
ción fraudulenta de la ombuds
personen elSenado entregritos
jaloneosyllaves de lucha enno
viembrepasado

QUE losgobernadores panis
tas harán unacontrapropuesta al
presidenteAndrés Manuel Ló
pez Obradorhoydurante la reu
nióndelaConago puesbuscanque
elgobiernofederalenvíerecursosa
los estadosyasífinanciar los servi
cios médicos sinque ello implique
firmarelconvenioconelnuevo Se

guro Popular Por lo pronto serán

los secretarios de Salud de las 10
entidades en manos del PAN los
queafinaránelplan

QUE ya serán tres los movi
mientos de altos funcionarios en
laAdministraciónCentralde Ope
raciónAduaneraeneste gobierno
con la muerte el sábado del almi
rante Juan RamónAlcalá Pig
nol porloqueelSATdeberádesig
nar titulary afrontar el dilema de
si se decantaporotro mando ante
lascríticasporla militarización
del sector

Aunque laintención de enviarmi
litarestieneelpropósitodecomba
tir lacorrupciónytráficodearmas
ydroga algunossectoresacadémi
cosyde derechos humanos cues
tionan la falta de capacitación de
ese personal en la materia lo que
provoca menor recaudación y la
eventualidaddealgúndisensocon
EU con quien se negocia 80 del
comercionacional
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La incontinencia

de Santiago Nieto

Lomenos que puede uno reconocerle
al fiscal general de la República Ale
jandro Gcrtz Mañero es su acierto

en el reproche a quienes desde el equipo de mayor
confianzadelpresidentede laRepública balconean
persecuciones contra eventuales infractores de la
ley violentando su derecho aldebidoproceso

Elreclamotiene relevanciano soloporquesu traba
joesvulneradocon temerarios señalamientospúbli
cos de funcionariosajenos al MinisterioPúblico fede
ral que la defensa de los probables imputadospuede
alegarparaevadirlajusticia sinoporque lo hizoante
elcuerpodiplomáticomexicanoadscritoenelextran
jero en laSecretaríade RelacionesExteriores

La directa indirecta surgió como respuesta a la
pregunta de la representante de México ante los
organismos internacionales en Ginebra Suiza So
corro Flores Hasta qué punto se están tomando
en cuenta las recomendaciones que los órganos de
tratados hanhecho aMéxico yen particularala Fis
calía sobre la instrumentación de derechos huma
nos el arraigo lapresunción de inocencia la perse
cuciónde crímenesde delincuenciaorganizada En
todas estas iniciativas que están evaluando en la fis
calía se están tomando en cuenta las obligaciones
de México en materiaen derechos humanos

Gertz capitalizo la inquietud
Sí señora Mire la Fiscalía co

mo órgano autónomo ha sido
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muyrespetuosa delapresunción
deinocenciayquébueno que us
tedloseñalaporquehayunidades
nodelaFiscalíasino delgobiemo
que no respetan esapresunción
Así que se los haremos saber de
parte de ustedpara versinosha

cen unpoco másde caso Porque nosotros sí lo tene
mosmuyclaro ynohacemosesetipodeafirmaciones
quevayancontralapresunciónde inocencia porque
nosonlegítimasygeneran unagravecrisisenelaspec
toprocesalporqueluegonosacusandefaltasaldebido
procesoyesonolohacemos perohayquiensílohacey
todomundosabemos respondió

Aunque no mencionó su nombreypuesto que se
refirió a unidades del gobierno federal el aludido
obvio fue Santiago Nieto titularde laUnidadde In
teligenciaFinanciera de laSecretaría de Hacienda
quienparecehaberapechugado laadvertencia por
que elusivo se limitó adecir No tengo ningúnco
mentarloalrespecto Siempre mucho respetohacia
el fiscalynada más Mucho respeto

Con asombrosa frecuencia Nieto suele partici
par en las conferencias mañaneras del Presidente
enlasqueprofiereafirmacionesqueengrasanlanó
minade perseguidos La semana pasada incorporó
a la orden Legionarios de Cristo ya Marta Sahagún
con la insidiosayvagadeclaración de que se descu
brió unvínculo de la organización religiosa con la
esposade Vicente Fox Laafirmacióndejaverque el
funcionario concibe a lacongregación fundadapor
el depredador sexual Marcial Maciel como algo se
mejante aungrupo del crimen organizado

Olvida que por su incontinencia verbal en el
caso Odebrecht Lozoya fue cesado como fiscal
electoral

Con asombrosa
freeuencía Nielo

suele participar en
las mañaneras del

Presidente
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El Insabi un desastre

Nopueden sersuspeores enemigos
bueno aveces sí

Florestán

Ensu colaboración semanal en El Uni
versa el ex secretario de Hacienda
de la 4T Carlos Urzúa hizo un análi

sis demolcdor del Instituto Nacional de Bienes
tar Insabi análisis que fue desmontado parcial
mente ayer por su titular Juan An tonio Ferrer

El maestro en administración de empresas y
experto en antropología negó el documentado
desastre que ha sido la activación de ese instituto
que viene a suplir al Seguro Popular que atendía
a más de 60 millones de mexicanos sin seguri
dad social un esquema que armó el doctor Julio
Frenken el sexenio deVicente Fox hasta sude
función oficial el pasado día 1

Ferrer me dijo que desde que Urzúa despa
chaba en Hacienda estaba en desacuerdo con su
creación pidiendo dijo más intervención priva
da lo que añadió iba contrael proyecto de la4T

Urzúa publicó que el diseño del Insabi carece
deldebidosustentonormativo financieroyope
rativo lo quepuede condenarlo a convertirse en
una riesgosa quimera y habla de preocupantes
errores de párvulos la falta de un esquema de
financiamiento operación afiliación contrata
ción de personal comprade medicamentos falta
de certidumbreencuanto asus aportacionesyde
reglas claras

A esto fue respondiendo Ferrer quien aceptó
errores porlo menos de comunicación que los ha
habido peores Para el director del Insabi el pro

blema central al igual que apunto el presidente
López Obrador ha sido el boicot de quienes sur
tenmedicamentos alosqueelgobiernonohapo
dido sancionar apesar de tratarse de un delito de
lesahumanidad especularconmedicinas

Ferrergarantizó que todos los servicios médi
cos en todos los institutos hospitales de todos los
niveles yclínicas y las medicinas serán gratuitos
para todos los mexicanos que carezcan de la se
guridad social del IMSS del Issste de Pemex o de
las FuerzasArmadas

Vamos aver si todo lo que garantizó el director
del Insabi lo cumple porque puso supalabraysu
cargo como garantía

Y es que hasta ahora el proceso ha sido un
caos un desastre un modelo de lo que no puede
ser pero ha sido
RETALES

1 DESMENTIDO Ahora resulta que el anuncio
hecho por el embajadorde China enMéxico Zhu
Qingqiao esjustamente un cuento chino claro
Dijo el lunes que dos bancos chinos están finan
ciando con 600 millones de dólares la refinería
de Dos Bocas y ayer Rocío Nahle lo desmintió
Dijo que no hayni unyuan en esa obra
2 CERDOS Dice el gobernador Bonilla more
nista de Baja California que los empresarios de
su tierra lloran peorque un puerco atado en un
cerco porel aumento de impuestos que ha decre
tado por la libre y
3 MAREOS Dice Jesús Seade entre trifulcas
mareadas me en tero queya me voy De dónde
sepregunta Ydice queno quesequedaensucargo
desubsecretarioenlaSREhastaque le digan

Nos vemos mañana pero enprivado
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Confianza excesiva Dice Martí Batres que Morena lo
grará en 2021 la mayoría de las posiciones en el Con

greso de la Unión como actualmente las tiene ya que es
la fuerza política mayoritaria del país Está muy seguro de
que nadie los baja de su pedestal Afirmó que es muy im
portante que Morena esté en cada rincón del país para in
formar lo que hace la 4T Rechazó que haya división ya que
sólo existe la diversidad de opiniones debate y pluralidad

lo cual es totalmente natural en una organización política
tan intensa Pero afirmó que hay que hacer el trabajo par
tidario todos debemos entrarle Si es verdad que hay ar
monía en Morena lo veremos en las próximas semanas La
disputa por su dirigencia nacional ésa sí se prevé intensa
Es el gran hueso que los echará a pelear

Atorados Alejandro Encinas subsecretario de Go
bernación confió en que la Comisión del caso Ayot

zinapa presente resultados concretos y puntuales en un
periodo muy corto de tiempo que desmentirán la mal lla
mada verdad histórica Además dijo que a todos los ser
vidores públicos que dañaron la investigación se les va a
fincar responsabilidad Refirió que la información que se
obtiene también es reportada a la FGR y se llamará a decla
rar a todos los funcionarios que participaron en el proceso
Dejó claro que toda la información es reportada a los padres
de los normalistas por dolorosa que ésta sea Aunque dijo
que a un año de haberse creado la comisión no hay resul
tados tangibles Ya tendrán una fecha tentativa para aca
bar con este doloroso asunto Un lustro y la cicatriz lacera

Punto para lahonestidad IrmaEréndiraSandoval ti
tular de la Función Pública sancionó con destitución e

inhabilitación por 10 años a Héctor Salvador Salgado Cas
tro administrador del proyecto de desarrollo Ayatsil Tekel
y gerente en Pemex Exploración y Producción a quien se le
acreditaron omisiones en sus declaraciones patrimoniales
de 2014 y 2017 La sanción derivó de las auditorías y proce
dimientos iniciados en enero de 2019 por La Estafa Maes
tra Salgado omitió declarar cuentas bancarias a nombre
de dos dependientes económicos Sandoval subrayó que es
una falta grave Garantizó que actúa con imparcialidad y es
tricto apego a los procedimientos legales Eso señora se lo
calificará la historia
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Eficacia inaudita La Fiscalía de Chihuahua a cargo
de César Augusto Peniche Espejel informó que du

rante 2019 policías de la Agencia Estatal de Investigación
Zona Sur de Chihuahua lograron capturar un total de 253
prófugos de la justicia Esto fue gracias a efectivas estrate
gias despliegue de operaciones especiales y trabajos coor
dinados Son 25 por homicidio 55 por robo 36 por delitos
sexuales 23 por delitos contra la salud 18 por incumpli
miento a las obligaciones alimentarias 17 por daños seis
por fraude cinco por robo de ganado y 68 por otros deli
tos La ejecución de los mandatos judiciales es determinante
para el esclarecimiento de un gran número de casos Javier
Corral en su muy serio papel de gobernar lo hace y brinda
resultados No como otros

Otros datos Parece una extraordinaria noticia el em
bajador de China Zhu Qingqiao anunció que su país

realizará un financiamiento de 600 millones de dólares
para la refinería de Dos Bocas La declaración surgió du
rante un evento organizado por la Secretaría de Economía
Hay financiamiento chino en el proyecto 600 millones de

dólares más o menos con varios bancos dijo Señaló que
el financiamiento se realizará a través de Bank of China e
1CBC junto con otros bancos internacionales pero no re
veló nombres El embajador de México en China José Luis
Bernal dijo que dichas empresas asiáticas ya apoyan di
versos proyectos en México entre ellos sobresalen energía
electrónica e infraestructura La duda que resulta de esta
ecuación es por qué la secretaria de Energía Rocío Nahle
niega que China invierta en México Maneja otros datos
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Tiene razón Javier Tello cuando atirma que López Obrador
no es un político ideológico sino de ideas fijas Cuando se
le mete en la cabeza que algo tiene que hacerse eso acaba
haciendo Lo vimos con la cancelación del nuevo aeropuerto
en Texcoco una idea fija que traía desde la campaña presi
dencial Llegado el día contra todo pronóstico a pesar de ser
una pésima idea lo canceló Las consecuencias
fueron fatales No sólo por los altísimos costos
económicos sino porque desde ese día su go
bierno ha tenido que remar a contracorriente
para recuperar la confianza de los inversionistas
nacionales y extranjeros

Hasta ahora a pesar del circo maroma y
teatro que ha sido la relación del gobierno con la
iniciativa privada no la ha recuperado Eso ex
plica por qué los empresarios dejaron de invertir
en México en 2019 y el estancamiento económico

Los pragmáticos en el gabinete presidencial
que sí entienden de economía apostaban a re
sarcir el error de la cancelación del aeropuerto
con la reanudación de las rondas de licitación
de campos petroleros Sin embargo en el ga
binete hay otra ala que no está de acuerdo con
revivir la Reforma Energética de Peña Nieto
Este grupo ya ganó por una razón elemental
otra de las ideas fijas de López Obrador a lo
largo de su historia política ha sido que el Es
tado debe tener el monopolio en los séctores
petrolero y eléctrico

El miércoles pasado el Presidente afirmó que
no tiene sentido convocar a nuevas rondas de
licitación para la exploración y explotación de
hidrocarburos Para qué quieren contratos si
no invierten Lo que estamos pidiendo ahora
es que inviertan porque tienen los contratos y
no producen Entonces cómo les vamos a dar
nuevos contratos si no están invirtiendo

De acuerdo a la Asociación Mexicana de Em
presas de Hidrocarburos las licitaciones que se
realizaron en el sexenio pasado han cumplido
con las inversiones prometidas y los objetivos de
producción y perforación de pozos Se han in
vertido once mil millones de dólares Hoy los privados pro
ducen 47 mil barriles diarios En los próximos años invertirán
36 mil millones de dólares adicionales y se estima que para
2024 estarán extrayendo 250 mil barriles diarios que de
jarán miles de millones de pesos en regalías para el Estado

López Obrador sin embargo tiene otros datos El miér
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coles dijo que los más de cien contratos adjudicados en las
subastas 2015 2018 sólo estaban produciendo diez mil ba
rriles por día

Quién miente No lo sé Pero la percepción de López
Obrador de que los privados no están produciendo lo que
prometieron ha servido para legitimar la idea fija de que es
un error que participen en este negocio Ergo mejor no abrir

les la puerta En la práctica la Reforma Energé
tica que tenía un gran potencial se congelará
Todo indica que este gobierno no subastará ni
licencias de exploración y explotación de cru
do a cambio de regalías ni contratos de utilidad
compartida durante este sexenio

Ingenuos los que creyeron que López
Obrador abandonaría una de sus ideas fijas Tan
sólo hay que recordar que cuando se discutía
la Reforma Energética de Peña el entonces lí
der opositor envió cartas a directivos de diez
empresas petroleras extranjeras para solicitarles
que se abstuvieran de invertir en México por
que firmar contratos de utilidad compartida o
invertir en la refinación la petroquímica el gas
y la industria eléctrica sería ilegal Les advir
tió La mayoría de la población vería a su em
presa como cómplice de un atentado contra el
interés nacional

Hoy ese líder es Presidente de México y pa
rece que va a cumplir con su promesa en los
hechos va a congelar la Reforma Energética

Permitirá eso sí que los dos monopolios
energéticos Pemex y CFE se asocien con
privados en ciertos proyectos a través de contra
tos de servicios Sin embargo el capital priva
do sobre todo extranjero no tiene gran apetito
por este tipo de inversiones con dos empresas
públicas con severos problemas administrativos
y financieros sobre todo Pemex Además este
gobierno con las empresas privadas transporta
doras de gas natural ya mandó el mensaje de no
honrar los términos de un contrato y presionar
para que éstos se redefinan

La Reforma Energética va para atrás este se

xenio Adiós a las inversiones privadas en ener
gía Bienvenidos de regreso los monopolios estatales Otra
idea fija del Presidente que tendrá las mismas consecuencias
que la cancelación del aeropuerto desconfianza de los inver
sionistas privados lo que afianzará el actual estancamiento
económico

Twiiten leozuckermann
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El presupuesto básico de cualquier investigación desde pe
riodística hasta criminal se basa en unas pocas preguntas
quién cuándo dónde y sobre todo porqué y para qué Todo
esto viene a cuento porque después de la reunión que man
tuvo el presidente Andrés Manuel López Obrador con los
integrantes de las familias LeBarón y Langford se dijo que
tanto el FBI como la Fiscalía General de la República tienen
ya prácticamente resuelta la investigación sobre el crimen que
dejó seis niños y tres mujeres muertos en un ataque cometido
en la frontera entre Sonora y Chihuahua

Los asesinos materiales son integrantes del cártel de La
Línea una derivación del cártel de Juárez han sido identifi
cados y la mayoría ya están detenidos dos de ellos en Estados
Unidos El caso en ese sentido parece estar a
punto de ser resuelto y sin embargo persisten
las dudas sobre todo por una pregunta que no
es respondida por nadie ni siquiera por los cri
minales detenidos por qué por qué matar a
mujeres y niños indefensos y quemar los cuer
pos qué es lo que realmente está en el fondo
de esta historia

Para qué hacerlo Los asesinos recibieron ór
denes y dispararon pero es imposible que no se
estuvieran dando cuenta que no mataban sica
rios de un grupo rival sino a niños y mujeres que
incluso se bajaron de sus camionetas para que
vieran quiénes eran Aun así los mataron pero
por qué quemaron las camionetas con los niños

del primer ataque por qué dejaron ir aunque
estuvieran heridos a los otros niños por qué
muchos de los asesinos materiales de La Línea
fueron a buscar asilo a Estados Unidos unos once
según fuentes extraoficiales por qué sólo dos
fueron detenidos y los otros enviados de regreso
a México sin avisar a las autoridades mexicanas

El crimen de los niños y mujeres de las fami
lias LeBarón y Langford está muy lejos de darnos todas las
respuestas pese a que estén detenidos muchos de los princi
pales asesinos materiales Es un crimen que sigue sin tener
una explicación lógica y que no admite por inverosímil el de
la simple confusión

Qué estuvo detrás el narcotráfico los yacimientos de
litio en eterna disputa entre estas comunidades y los poblado
res de la zona la pelea por el agua o las rutas la religión
pleitos familiares Por qué en una zona plagada de enfren

tamientos y violencia se aventuraron mujeres y niños solos por
unos caminos alejados de cualquier protección

El caso de los niños y mujeres asesinados de las familias
LeBarón y Langford está a punto de convertirse en cosa
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juzgada los responsables materiales están ya en prisión y su
frirán las condenas correspondientes pero aún nadie termina
de responder y responderse las dos principales preguntas de
cualquier investigación por qué y para qué

O
LUCHA INTERNA

La lucha interna en cieñas áreas del gobierno es inocultable
y se da en muchos ámbitos diferentes

La semana pasada fue evidente entre la Fiscalía General
de la República y la Unidad de Inteligencia Financiera de
Alejandro Gertz Mañero y Santiago Nieto respectivamente

Lo es entre muchos de quienes manejan las áreas
económicas con los responsables de áreas ener
géticas como Rocío Nahle y Manuel Bartlett
Entre quienes reclaman un alineamiento boliva
riano pese a que es evidente que el presidente
López Obrador no quiere enfrentarse ni remo
tamente a Estados Unidos

Pero la confrontación de la embajadora en
Washington Martha Bárcena con el canciller
Marcelo Ebrard ha alcanzado otros niveles se
ha tornado pública y luego de la extraña historia
de la silla de la embajadora en la reciente reu
nión de embajadores y cónsules la embajadora
aseguró en redes que la habían sentado al fon
do del salón entre los embajadores no titula
res Protestó públicamente y no fue hasta que el
Presidente le pidió que se sentara en la primera
fila no se movió de su lugar pese a que desde
el inicio le habían ofrecido acomodarla en otro
lugar pues los asientos no estaban asignados en
el salón de reuniones se ha sumado ahora una
campaña de descalificación contra uno de los

principales operadores de Ebrard Javier López
Casarín orquestada aseguran por Héctor Agustín Ortega
Nieto quien trabajaba en la jefatura de oficina del excanciller
Luis Videgaray

La razón de esa campaña basada en algunos datos rea
les junto a otros falsos es sencilla López Casarín no sólo
es uno de los principales operadores de Ebrard es también
uno de los potenciales reemplazantes de Jesús Seade en la
subsecretaría de América del Norte y es quien mantiene buena
parte de los hilos en la comunicación del secretario Ebrard
con la Casa Blanca Hilos que la embajadora quiere manejar
olvidando que el interlocutor con el presidente de los Estados
Unidos Donald Trump y su gente es el canciller quien es el
verdadero objetivo de esta campaña
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Insabi demagogia que
contrasta con la realidad
El tema de la salud se ha convertido en un pasivo para la
4T El caótico arranque del famoso Insabi pega donde más
duele Hace ver el lema por el bien de México primero los
pobres como demagogia pura

Son los pobres los más afectados por la desaparición
del Seguro Popular el P de enero del 2020 y la llegada
del Insabi que promete ser la llave de entrada a servicios
de salud como en Dinamarca Suecia o Canadá en un plazo
de tres años

Lo que vemos sin embargo se parece más a lo que
ocurre en países como Venezuela que tiene el último lu
gar en salud según el Health Care Index elaborado por la
CEOWORLD Magazlne

Y qué vemos
Desabasto en medicamentos pacientes rechazados en

hospitales públicos sin módulos dónde orientarse enfer
mos de cáncer que no reciben las quimios cambios en los
tratamientos por ausencia de la droga adecuada

La plataforma del Seguro Popular que contenía datos de
más de 50 millones de mexicanos fue borrada con el argu
mento de que había fantasmas y cachirulos según Acción
Nacional Las consecuencias usted las imagina

Ayer mismo nos enteramos de la defunción de una niña
con cáncer de cuatro años hija de uno de los padres de
familia que se manifestaron afuera del Senado el pasado
mes de noviembre el mismo día en que se votó el Insabi

Otro niño de nombre José que padece la mortal enfer
medad fue puesto en la calle por el IMSS porque ya no
había nada que hacer y tuvo que ser trasladado al CRIT de

Querétaro donde no lo dejaron
salir nos dijo Xóchitl Gálvez

Escuchamos un testimonio
más de la madre de un niño con
cáncer al que regresaron del
Hospital Infantil de México Fe
derico Gómez porque no había
el medicamento que requiere

El testimonio fue presen
tado por la senadora del PAN
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Alejandra Reynoso quien puso
en altavoz su celular para que
escucháramos a la señora

El día de hoy nos dicen que
no hay ciclofosfamida que te
nemos que retirarnos y regresar
el miércoles El desabasto conti
núa Tenemos que esperar dice
la voz

El PAN de plano ya no sabe
qué hacer La bancada azul en el Senado anunció ayer la in
tención de citar a Arturo Herrera secretario de Hacienda

A AMLO se le hace fácil prometer medicamentos gratuitos
para todos los mexicanos Lo repite como estribillo desde
eí mañanero pulpito

El Presidente ura que los recursos sí alcanzan para te
ner esos servicios de primer mundo porque ya se acabó
la robadera

Los especialistas traen otros datos Dicen que no hay
dinero público que alcance para una distribución universal
a todos los mexicanos y sin crecimiento menos

Los exsecretarios de Salud Julio Frenk y Salomón
Chertorivski por ejemplo destacaron la incertidumbre
para el sistema de Salud en materia de financiamiento

En un artículo publicado por el diario Reforma destacan
Las entidades federativas no saben cuántos recursos

van a recibir y por tanto no pueden plantear el año
Las instituciones de alta especialidad no saben si el

nsabi les seguirá pagando como lo hacía el extinto fon

do de protección a gastos catastróficos o si ahora deben
cobrar cuotas

El mismísimo senador de Morena Germán Martínez
quien no votó por el nacimiento del Insabi tomó ayer la
iniciativa de proponer un addendum a la Ley General de
Salud para ayudar al financiamiento del Insabi

La excitativa que llevará a la Comisión Permanente pro
pone la modificación de la ley con el fin de que el Insabi
pueda celebrar convenios con el IMSS Bienestar y apoyarse
en él

El programa IMSS Bienestar cuenta con 80 hospitales de
segundo nivel y subvenciona algunos programas de tercer
nivel en los cuales se atiende a los sectores sociales con
mayor vulnerabilidad

Ni la inexperiencia ni los equívocos de los ajustes ad
ministrativos gubernamentales deben convertirse en un
riesgo más sobre los usuarios y pacientes de los servicios
de salud advierte en la excitativa
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Las malas horas de Marcelo

Laestrella de Marcelo Ebrard

se está apagando O cuando
menos emergen señales

de que el poderoso secretario de
Relaciones Exteriores un vice
presidente al estilo europeo con
toda la fuerza para las funciones
transversales que le encargó el
presidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador está siendo some
tido a un golpeteo intenso desde
Palacio Nacional En privado ha
recibido críticas desde finales de

noviembre por temas donde se
involucró pese a no ser de su res
ponsabilidad directa En público
las cosas brincaron la semana pa
sada durante la reunión de emba

jadores y cónsules al estallar en
las redes sociales el viejo conflicto
que tiene con Martha Bárcena
embajadora de México ante la
Casa Blanca

Bárcena se quejó en Twitter
que en la reunión con el Presi

dente la habían dejado en las
últimas filas y la prensa identi
ficó al jefe de Oficina de Ebrard
Fabián Medina de haber sido el
causante de lo que se percibía
como un atropello En realidad
narrado por embajadores pre
sentes es que no había lugares
asignados salvo para funciona
rios de la secretaría y embaja
dores eméritos y que se fueron
acomodando conforme fueron

encontrando lugares tras llegar
en autobuses a Palacio Nacional

La explicación fue opacada por la
portada de Proceso este domingo
dedicada a Javier López Casarín
viejo amigo de Ebrard que pre
side honoríficamente un consejo
técnico académico y científico
dentro de la Cancillería

El reportaje de Proceso aportó
poco a lo que se ha publicado
desde hace tiempo pero fueron
el timing y el contexto lo rele
vante Ebrard es viejo amigo y
muy cercano de Julio Scherer
consejero jurídico de la Presiden
cia cuyo apellido está pegado
por ley impronta y prestigio con
la revista Scherer no tiene ascen

dencia en la revista pero la cer
canía como ha sucedido en otros
temas no blindó al canciller El
tema por lo demás fue oportuno
no por sus revelaciones que no
hubo sino por lo que sucedió con
Bárcena

El conflicto entre ellos es pro
fundo como se vio en varias co
lumnas el lunes donde se señaló
directamente a un colaborador

de la embajadora como respon
sable de la información de Pro

ceso El secretario no ha superado
que Bárcena sea nombramiento
de López Obrador y que tenga
acceso directo a él La embaja
dora fue el enlace del excanciller
Luis Videgaray para establecer
un puente de comunicación en
tre López Obrador y el expresi
dente Enrique Peña Nieto antes

de las elecciones y quien pro
porcionó a Los Pinos el teléfono
donde podían hablar directa
mente el día de los comicios
cuando su victoria era inminente

Ebrard pidió al Senado atrasar
la ratificación de Bárcena como

embajadora en Estados Unidos
y buscó abrir una oficina alterna
en Washington manejada por
la tía de López Casarín que fue
descubierta por Bárcena que
confrontó al canciller y lo acusó
con López Obrador

En la primavera del año pa
sado le adjudicaron la filtración
del borrador de la carta que había
enviado el presidente al rey de
España Felipe VI exigiendo una
disculpa por la Conquista con lo
cual se saboteó la negociación lle
vada directamente por la esposa
de López Obrador Beatriz Gutié
rrez Müller sobrina política de
Bárcena con la ministra de Justi
cia española Dolores Delgado El
canciller contra lo que se piensa
fuera de Palacio Nacional no es
de la confianza de López Obra
dor y en el entorno más cercano
al Presidente lo consideran un
traidor Pero ha sido altamente

funcional al Presidente donde
radica su exposición y prestigio
en la opinión pública Aunque
parece prematuro para nadie en
el universo de Palacio Nacional
este tipo de escaramuzas están
relacionadas con la sucesión pre
sidencial de 2024 donde la can
didata emocional en el entorno

presidencial es lajefa de Go
bierno de la Ciudad de México
Claudia Sheinbaum

Los problemas para Ebrard
en Palacio Nacional se han ido

multiplicando A finales de no
viembre las empresas france
sas NavBlue y ADP Ingéniere
contratadas para validar el pro
yecto del sistema aeroportuario
y el nuevo aeropuerto en Santa
Lucía emitieron sus primeros
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reportes y no cayeron bien en
Palacio Nacional NavBlue in

formó que la operación de los
aeropuertos Benito Juárez Santa
Lucia y Toluca que conforman el
sistema aeroportuario anunciado
por el gobierno a cambio de la
obra abandonada en Texcoco

requerirán de un rediseño más
grande del espacio aéreo ADP
Ingéniere aseguró también que
no podía haber operaciones si
multáneas en Santa Lucía

Ebrard fue quien recomendó a
esas empresas cuando se canceló
el proyecto del nuevo aeropuerto
en Texcoco y le urgía a López
Obrador obtener legitimidad
internacional para minimizar las
críticas Cuando se hicieron pú
blicos sus estudios preliminares
el Presidente le reclamó a Ebrard

por qué no iban esas empresas
en la misma narrativa presiden

cial No se sabe si el canciller

habló con las compañías france
sas y cuál fue eventualmente
la respuesta En cualquier caso
las empresas no pueden ir con la
narrativa de López Obrador que
Santa Lucía operará de manera
simultánea que ampliará la ca
pacidad aérea será más barata y
estará más pronto si sus estudios
muestran lo contrario Su pres
tigio y negocio están enjuego y
por encima de las necesidades
políticas de López Obrador

Pero a Ebrard no se le acomoda
bien la realidad Para el Presi

dente nada puede estorbar su
narrativa aunque no sea posible
concretar sus dichos Pero él no

pierde sino encuentra siempre a
quién responsabilizar En el caso
de Santa Lucía no hay margen
alguno para echarle la culpa a la
corrupción y al pasado En este

caso Ebrard seria el responsable
aunque públicamente no lo sea
sumándosele a sus rendimientos

decrecientes Lo hecho público
en los últimos días si bien no or
questado hasta donde se sabe
sí fue resultado de que están
oliendo sangre donde importa
en Palacio Nacional

El canciller contra
lo que se piensa
fuera de Palacio no
es de la confianza
de López Obrador
Los problemas
para Ebrard en
Palacio Nacional
se han ido

multiplicando
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Ya pónganse a gobernar
cero empleos Presidente

Aestas alturas en el se

gundo año de gobierno
ya tienen que responder

por sus errores y corregir
Hasta ahora sólo les interesa

la propaganda En las mañane
ras en las detenciones selectivas
Rosario Robles presa sinjuicio

de por medio o con la poncha
dura de una llanta rodeado de
camionetas blindadas detrás de

cámaras Todo es propaganda
Ya es tiempo de ponerse serios

y entrar a los temas de gobierno
porque los resultados son peor
que malos En empleo y sus con
secuencias particularmente

El anterior gobierno fifi frivolo
y conservador entregó el país la
noche del 30 de noviembre de
2018 con 20 millones 457 mil
trabajadores afiliados al Instituto

Mexicano del Seguro Social
López Obrador progresista pri

mero los pobres comprometido
con el pueblo cerró el 31 de di
ciembre de 2019 con 20 millones
421 mil asegurados en el IMSS

En trece meses de gobierno el
presidente AMLO no creó un solo
empleo adicional a como recibió
el país de manos de Peña Nieto
Ninguno

Al contrario ahora hay 36 mil
empleos formales menos que
cuando se terció la banda tricolor

al pecho
Es decir en trece meses de go

bierno de López Obrador no se
creó un solo empleo adicional
pero sí se destruyeron 36 mil de
los que habían de acuerdo con
los registros del Seguro Social

Cada año un millón 400 mil
mexicanos cumplen la edad labo
ral y se encuentran con que ahora
por la responsabilidad de un mal
gobierno que tiene estancada la
economía no hay empleos

A qué se van a dedicar Son
muchos un millón 400 mil al año
que quisieran tener un trabajo no
lo encuentran ni lo tendrán

Unos contarán con el ingreso
que les da el gobierno de Mo
rena y otros irán a buscar algún
dinero engrosando las filas de la
delincuencia

Esa es la economía moral que
presumen

La mejor política de seguridad es
el empleo y se acabó en 13 meses

Y todavía algunos no se expli
can por qué crece la delincuencia
y crecerá más

El empleo que genera pensio
nes Infonavit seguridad social
impuestos para el fisco autoes
tima para quien lo ejerce y ob
tiene una remuneración formal
se frenó desde que López Obra
dor asumió la Presidencia

Medido del 31 diciembre al

31de diciembre contra sus pro
pias cifras mes por mes el IMSS
informó el domingo que el año
pasado sólo se crearon 342 mil
077 empleos formales frente a
660 mil 910 en 2018 y 801 mil
831 en 2017

Sí sin crisis externa el país
tuvo el peor año en creación de
empleos en diez años

Por qué No se lo pregun
tan Lo responden con evasivas y
desde luego no corrigen

El IMSS dio a conocer este do

mingo que en un año de la 4T se
crearon la mitad de los empleos
que en 2018

Qué les pasó Los insensi
bles neoliberales que goberna
ron el país hasta noviembre de
2018 crearon empleos y los que
dijeron primero los pobres los
destruyeron

Pero el dato duro que muestra
lo que había y lo que hay es cuán
tos trabajadores afiliados tenía el
IMSS al 30 de noviembre de 2018
cuando Peña dejó la Presidencia
a AMLO y cuántos hay al 3 lde
diciembre de 2019

Repito noviembre de 2018
20 millones 457 mil empleados
Diciembre de 2019 20 millones
421 mil

Lo anterior con un millón 400
mil jóvenes en busca de trabajo
y no hay

Ahí está su economía moral

Para la caída del empleo no
tienenjustificación porque es
producto de la falta de creci
miento de la economía de la que
también son responsables los ac
tuales gobernantes

Diciembre fue terrible en
materia laboral En ese mes

se perdieron 382 mil plazas
formales

Son personas que se fueron a la
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calle y su futuro y el de sus hijos
estará en manos de los apoyos
que reciban del gobierno de Mo
rena o de la búsqueda de ingre
sos por vías ilegales

Cómo hicieron para que en di
ciembre 382 mil 210 personas se
quedaran sin trabajo

Expliquen por favor
No es aceptable como único

argumento señalarlos facto
res estacionales que en efecto
siempre se dan en diciembre

Esta vez fue el diciembre con

mayor pérdida de empleos de la
historia

Sí desde que hay estadísti
cas 1997 siglo pasado no se
perdían tantos empleos en un di
ciembre Ni en el año del error
ni en la crisis mundial de hace
una década

Cómo hacen para ser tan des
tructivos y no recapacitar

Además de los 382 mil em
pleados formales despedidos en
diciembre 249 mil 320 65 por
ciento eran plazas permanen
tes y la minoría eran temporales
Cuál temporalidad
Han sido un fracaso en la

generación de empleos y hay
que decírselos fuerte para que
recapaciten

Se han dedicado a la propa
ganda al control político y a
la destrucción de lo que había
Ya es hora de que se pongan a
gobernar

En lugar de tomar las medidas
correctivas se justifican con ar
gumentos infantiles vamos bien
y de buenas nos atacan los con
servadores etcétera

Para el gobierno la caída en
el empleo se equilibra con el au
mento del poder adquisitivo del
salario Es una maroma que no se
sostiene

De enero a octubre el consumo
privado creció el año pasado un
paupérrimo uno por ciento

Y de enero a octubre de 2018
cuando gobernaban los insen
sibles neoliberales el consumo
privado en México creció 2 5 por
ciento

Qué pasó con su aumento real
del salario El consumo privado
se desplomó

Curioso dato cuando el salario

alcanzaba para menos 2018 el
consumo era más del doble que
ahora 2019 cuando el ingreso
alcanza para más

Son pura propaganda
No se crean empleos porque

la economía no crece Y no crece

porque no hay inversión
Ayer se dio a conocer el dato de

la inversión fija productiva en
octubre y cayó dramáticamente
8 7 por ciento

Fue una excepción un
mal mes por circunstancias
especiales

Nada de eso La inversión fija
en el país lleva nueve meses se

guidos en terreno negativo
Así no hay crecimiento ni em

pleos ni riqueza que distribuir
Y tampoco habrá remedio

mientras la economía la maneje el
Presidente Pemex esté en manos
de un agrónomo cuate y el nuevo
sistema de salud lo conduzca un

señor cuya experiencia consiste
en haber administrado las zonas

arqueológicas en Tabasco
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Medicinas hasta marzo
y mientras

En medio de la polémica por el Instituto de Salud para el Bien
estar el ya famoso Insabi los gobernadores panistas le piensan
si se adscriben o no al nuevo sistema de salud pues como dijo
el Presidente no es obligatorio Pero a la par de ello algunos
mandatarios ventilan ya otro inconveniente en materia de sa
lud Es el caso del panista Carlos Mendoza Davis de BCS
quien advirtió que su estado se sumó a las compras nacionales
de medicamentos y material de curación del gobierno federal
Así no nos transferirán recursos Las medicinas licitadas no lle
garán sino hasta marzo Y mientras Desabasto No hay pro
gramación Y a alertó Vienen tiempos difíciles en salud

Seade se queda en la SRE dice
El que salió a precisar que no lo están renunciando de la sub
secretaría para América del Norte es Jesús Seade El nego
ciador del T MEC por parte de la 4T puso en su Twitter Entre
trifulcas mareadas me entero que ya me voy De dónde El
primer encargo con que me honró el Presidente lopezobra
dor en lo básico ya salió Pero queda mucho por hacer en esta
noble Cancillería y en eso seguiré mientras así dispongan el
Presidente y el Canciller m ebrard

Alcocer nomás en video
Después de la andanada de críticas en contra del secretario de
Salud Jorge Alcocer por el arranque del Insabi el que salió
al rescate fue el subsecretario Hugo López Gatell quien
después de las más de dos horas de conferencia matutina en
representación del secretario se reunió con los medios de co
municación para tratar de aclarar todos los claroscuros del ins
tituto que no termina de cuajar En tanto al secretario Alcocer
nada más se le vio en un video que se difundió en el salón Te
sorería en el que felicita al gobierno de la CDMXpor su recién
creada Universidad de la Salud

Desabasto de antirretrovirales
en IMSS e ISSSTE
Pues que no Que al menos en cuestión de medicamentos an
tirretrovirales para el tratamiento del VIH sida el abasto ha
sido escaso o nulo a nivel nacional en el IMSS el ISSSTE y en
los hospitales de Pemex Y es que a diferencia de lo que dijo
AMLO en su conferencia de ayer la Red Mexicana de Organi
zaciones contra la Criminalización del VIH denunció que este
problema persiste desde el año pasado Los organismos de la
sociedad civil advirtieron de nuevo que esta situación es vio
latoria de los derechos humanos De entrada ya enviaron una
carta a distintas instancias entre ellas la Presidencia de la Re
pública la Secretaría de Salud y la CNDH para que se resuelva
de inmediato este problema
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Se complica relación AMLO CNTE
La reunión de este martes en Palacio Nacional podrá ser deci
siva para la buena relación entre los integrantes de la Coordina
dora Nacional de Trabajadores de la Educación y el Presidente
quien no les ha cumplido con su promesa de otorgar amnistías
y liberar a los llamados presos políticos Habrá que ver hasta
qué punto llega la mecha de los profesores quienes llevan ya
diez reuniones con el Ejecutivo sin avance alguno y no descar
tan volver a bloquear las calles

Va Buenrostro mañana
Ayer los integrantes de la Junta de Coordinación Política del
Senado que preside el morenista Ricardo Monreal sos
tuvieron un diálogo a puerta cerrada con Raquel Buen
rostro propuesta por el presidente López Obrador para
encabezar el Servicio de Administración Tributaria Esta re

unión se da de cara a su ratificación de parte del Congreso la
cual se prevé se concrete mañana miércoles durante la sesión
de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión
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Inexistencia de
información y derecho
a la privacidad
Dara los servidores públicos la rendición de cuen

tas es obligatoria Para la familia del presidente de
la República tal exigencia no está mandatada por
la legislación en la materia ni siquiera su esposa

Durante los últimos dos años la Plataforma Na
cional de Transparencia gestionó casi un centenar de soli
citudes de información sobre la esposa y los hijos adultos
de López Obrador Antes de la campaña presidencial un
usuario solicitó información sobre los cargos y funciones
desempeñados por la esposa y los hijos de AMLO en Mo
rena La directiva del partido contestó vía oficio que no lo
calizó en sus archivos documento alguno que diera cuenta
de que formaran parte de la estructura partidista o que reci
bieran algún pago de salario

Por lo que se refiere a la campaña se hace de su cono
cimiento que los ciudadanos en mención al ser parte de la
familia del C Andrés Manuel López Obrador can
didato a la Presidencia de la República sean quienes lo
acompañen a diversas reuniones que forman parte de la
agenda de eventos políticos sin necesidad de contar con
un cargo partidista para hacerlo puntualizó

Felipe León López solicitó al vocero de Quintana Roo
el registro público de la propiedad sic de Gutiérrez Mü
ller de los hijos del presidente y Rocío Beltrán además
de Martín y José Ramiro López Obrador Tras de una
búsqueda exhaustiva en los archivos no se encontró re

gistro alguno de propiedades a esos nombres
Al triunfo de AMLO Gutiérrez Müller rechazó ser descri

ta como primera dama y al arranque de la 4T no asumió la
titularidad del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral
de la Familia en vez de eso aceptó presidir el consejo ase
sor de la Coordinación Nacional de Memoria y Cultura de
México un cargo honorífico por el que no devenga suel

dos o prestaciones
No obstante han llegado solicitudes de información pa

ra requerir copia de los oficios y correos electrónicos envia
dos por la esposa de AMLO como funcionaría de la Coor
dinación Nacional de Memoria y Cultura de México

La UACM atendió la solicitud de información
3700000020918 El subdirector de Recursos Humanos

de esa casa de estudios Jorge Gómez López confir
mó que Gutiérrez Müller no forma parte de la plantilla de
empleados de la UACM por lo que no podía dar informa
ción sobre el sueldo mensual y toda clase de prestaciones
así como el cargo o docente o cualquier tipo de contrato o
empleo que tenga

Una solicitud exactamente en esos términos recibió la
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla Gutiérrez
Müller anticipó su respuesta al INAI hace 12 días recibió
la plaza definitiva como profesora de tiempo completo en
el Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades con las
prestaciones de ley

Esta solicitud no está relacionada con una genuino cu
riosidad sobre mi desarrollo académico sino que obedece
a intereses ajenos a mi trabajo profesional refutó el ob
jetivo explicado de manera sencilla es evitarme contestar
este tipo de cuestionamientos cada tercer día

En las redes sociales ha comenzado a circular profusa
mente información personal sobre el Ejecutivo y su familia
Mientras la esposa del presidente usaba Facebook para di
vulgar información sobre su cargo académico en Twitter
aparecía un pantallazo de una consulta realizada al SAT
sobre la homoclave LOOA 531113 FI5 cuyo tenedor no
está registrado en el padrón de contribuyentes

Las benditas redes sociales sirven para ofrecer enterne
cedoras imágenes AMLO en la barbacoa deTulancingo
con su hijo Jesús Ernesto o en El Cardenal ayer para feste
jar a su esposa o para desvelar información reservada
el nacimiento hace una semana del nieto del presidente
de México en Houston Texas El hijo de José Ramón
López Beltrán y Carolyn Adams se llama Salomón
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ROZONES
Gobers despresurizan tema de seguridad

Así que la reunión que tuvieron los integrantes de la Comisión de Seguridad y
Justicia de la Conago que encabeza el michoacano Silvano Aureoles con el se
cretario de Seguridad y Protección Ciudadana Alfonso Durazo tuvo buenos re
sultados No sólo aparecen sonrientes en la foto del evento sino también con un
acuerdo bajo el brazo para que haya evaluaciones bimestrales de los resultados
de las mesas estatales para la construcción de la paz ésas a las que cuestionó el
Gobierno federal a finales del año pasado que algunos no asistieran con suficien
te frecuencia Además definieron establecer el tema de la seguridad como uno de
neutralidad política Así que para arrancar el año amor y paz

Insabi el remedio yel trapito
En medio de la crisis por la implementación operativa del Insabi a cargo de Juan
Antonio Ferrer y la cada vez más acalorada discusión sobre su factibilidad sur
gen voces desde Morena que plantean soluciones posibles y una de ésas es la del
senador Germán Martínez Resulta que el exdirector del IMSS ya había adverti
do posibles problemas y complicaciones en la instrumentación del Insabi y plan
teaba la posibilidad de que éste pudiera hacer convenios con el IMSS Bienestar
dadas las similitudes en la identificación de poblaciones que pretenden atender
en otras palabras que se deje ayudar pues Ahí está una posibilidad para el que
la quiera aplicar

No le muevan el piso a Seade
Será que las aguas están un tanto revueltas o como expresó ayer en un tuit el
propio subsecretario para América del Norte Jesús Seade lo que hay son tri
fulcas mareadas Porque resulta que el funcionario que ha estado encargado de
las negociaciones del T MEC y está a punto de celebrar la aprobación de éste en el
Congreso de EU si nada se atraviesa tuvo que salir a aclarar que no deja el pues
to ante lo que denominó el tufo de chismes Dice que queda mucho por hacer
en esta noble Cancillería y en eso seguiré mientras así dispongan el Presidente y
el Canciller Marcelo Ebrard Ahora de dónde vienen los misiles

El PES va de nuez

Los que ya se vieron de nuevo en la jugada política son los del recién desapare
cido Partido Encuentro Social y es que ya tienen toda la documentación para
solicitar ante el Instituto Nacional Electoral otra vez su registro Sin embargo esta
vez parece que quieren ir a la segura pues el coordinador del PES en la Cámara
de Diputados Jorge Argüelles va por impulsar una reforma electoral que posi
bilite a partidos de nueva creación es decir al suyo aliarse con los que ya están
consolidados Lo anterior les permitiría extender la alianza que hicieron con el
partido mayoritario y en el poder Morena y con el PT Ahora sí que tendrá el
mismo nombre las mismas siglas y seguirá orbitando con los mismos partidos

La confianza de Encinas yla verdadhistórica
El subsecretario de Derechos Humanos de la Segob Alejandro Encinas está
muy seguro de que la Comisión a su cargo que investiga el caso Ayotzinapa
desmentirá la verdad histórica Algunos consideraron que el político andaba

muy echado para adelante pues reiteró que tendrá pruebas contundentes en un
periodo de tiempo muy corto y es que sin decir nombres Encinas señaló que a
todos los servidores públicos que participaron en la investigación y dolosamen
te manejaron las pruebas y el proceso se les va a fincar responsabilidad
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Guatemala próxima parada de Ebrard
En su primer viaje del año al extranjero en representación del Presidente Andrés
Manuel López Obrador el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores Mar
celo Ebrard asiste hoy a la ceremonia de investidura de Alejandro Giamma ttei
como presidente de Guatemala Dicen que el político del país centroamericano
aprovechará el evento para reunirse con el canciller mexicano para impulsar el
Plan de Desarrollo Fronterizo entre ambas naciones con miras a establecer una
zona económica especial para generar inversión y empleo
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Negociar está en chino
El gobierno de México quiere
volver a ganarse la confianza de
los inversionistas chinos luego
de que en el sexenio pasado
quedaron desencantados tras
la cancelación de ambiciosos

proyectos de infraestructura Por
muy buena voluntad que exista

parece que las partes no se han
puesto de acuerdo ya que el
embajador de ese país en Méxi
co Zhu Qingqiao aseguró que
el Banco de China y el Banco
Industrial y Comercial de China
financiarán con 600 millones

de dólares la refinería de Dos

Bocas Sin embargo la secreta

ria de Energía Rocío Nahle no
tardó en desmentir los dichos

del diplomático al asegurar
que la obra ha sido financiada
con recursos federales y esto
no cambiará Pero no hay que
pensar mal porque quizá solo se
trata de un error de interpreta
ción y las negociaciones van por
buen camino o a lo mejor a la 4T
no le gustaron las condiciones
que le ofrecieron para prestarle
dinero Veremos en qué termina
esta reconciliación

La Maestra va por todo
Elba Esther Gordillo ya salió a

defenderse de los señalamien

tos de la dirigencia del SNTE y
afirmó que tiene sus derechos
políticos vigentes La pugna
entre la exlideresa sindical con

quienes actualmente encabe
zan el magisterio irá subiendo
de intensidad La Maestra va

fuerte por la dirigencia pero su
proyecto es más ambicioso ya
que quiere recuperar el control
absoluto que llegó a ostentar
antes de su detención en 2013 y
por ello está operando con sus
allegados para ganar también
las elecciones de las dirigencias
seccionales Atentos

Higinio resiste algolpeteo
El senador con licencia Higinio
Martínez se encuentra más fuerte

que nunca y operando en favor
del proyecto de la CuartaTrans
formación El político mexiquen
se está trabajando en las comuni
dades más pobres de su entidad
por más que las huestes priistas
en el Estado de México hayan
iniciado una guerra sucia abierta
en contra del oriundo de Texcoco

Su presencia y la fortaleza que va
ganando su grupo político en el
Edomex así como su relación con

el presidente López Obrador son
más Armes que nunca
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Flagrante violación
Rectores de las universidades publicas mas importantes del
país no dejaron pasar la flagrante violación cometida por el
Congreso estatal contra la Universidad Autónoma de Nayarit
Diputados locales aprobaron una iniciativa del gobernador
Antonio Echevarría que introdujo cambios en el gobierno
y la administración universitaria para ajustarlos a los
intereses políticos del mandatario estatal
Entre los 20 rectores que rechazaron explícitamente la
violación a la autonomía de la UAN están Enrique Graue de la
UNAM Ricardo Villanueva de la UdeG y Rogelio Guillermo
Garza de la Universidad Autónoma de Nuevo León
Los rectores denuncian que los cambios se hicieron
en un proceso antidemocrático pues se hicieron a
espaldas de la comunidad universitaria
El riesgo es que el ejemplo del gobernador de Nayarit de
arremeter contra la autonomía universitaria se extienda a
otros ámbitos

Corazonada salvadora
Tal vez tuvieron un presentimiento o acaso vieron venir
un periodo de caos pero lo cierto es que los directores
generales del IMSS y del ISSSTE hicieron bien en no subirse
al tren del Insabi

La idea original de la 41 era unir a todas las
instituciones que ofrecen servicios de salud a la
población en un solo esquema Si Zoé Robledo y
Luis Antonio Ramírez hubieran aceptado hoy esas
instituciones torales serían parte del galimatías
IMSS e ISSSTE tienen programas y proyectos de acuerdo al
número de derechohabientes lo que les da una oportunidad
de control que se perdió en la transformación del Seguro
Popular en Instituto de Salud para el Bienestar que tal vez
tenga como dijo Germán Martínez corazón lopezobradorista
pero le falta cabeza eso que ni qué

Transporte amafiado
Los mandos de la Sedeña sabían desde el principio que el tema
de los camiones que transportan materiales de construcción
tezontle grava y arena sería un dolor de cabeza para el
proyecto de Santa Lucía
Se trata de grupos de presión que tienen bajo control un negocio
pingüe al que le quieren sacar todo el provecho posible
Su voracidad quedó al descubierto desde el proyecto de
Texcoco y se replica ahora en Santa Lucía
Por eso la Sedeña metida a constructora ideó el
sistema de que los camiones dejaran el material a la
entrada del aeropuerto y no se movieran por dentro de
las instalaciones

Si los hubieran dejado pasar la acumulación de tráileres
hubiera sido adentro del aeropuerto y no en el Zócalo o en la
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carretera de Pachuca

Cuestión de leyes
Nada garantiza que nuevas leyes o penas más severas
inhiban cometer delitos como la extorsión telefónica

Los coordinadores parlamentarios de Morena Ricardo
Monreal en el Senado y Mario Delgado en diputados van
por considerarlo delito grave Partidos opositores como
Movimiento Ciudadano y el PRD dicen que lo que se necesita
es que el marco legal vigente se cumpla
No se cumple porque hay corrupción por ejemplo
en las cárceles donde están prohibidos los celulares
Además hay falta de coordinación entre autoridades
empresas telefónicas y bancos implicados en el delito
El delito va al alza por deficiencias en la estrategia para
combatirlo no por un endeble andamiaje legal

pepegrillocronica gmail com
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endonamos ayer a quienes dentro del
grupo más cercano de Andrés Manuel
López Obrador consideran son los prin
cipales operadores políticos del Presiden
te Luis Cresendo Sandoval Marcelo
Ebrard Julio Scherer Alfonso Durazo
Odavio Romero Claudia Scheinbaum

Ahora vamos con los que ellos mismos desde las
entrañas del equipo presidencial consideran ocupan
un lugar en la segunda línea

Y no no es para despreciarlos ni mucho menos De
hecho algunos de ellos se asoman ahí porque a lo largo
del primer año de gobierno han ido ganando espacio cerca
del tabasqueño y quizás hasta podrían saltar a su primer
círculo en un momento dado

Entre ellos está por ejemplo Zoé Robledo director
del Seguro Social quien realizó múltiples giras por el
país guiando a AMLO por clínicas y hospitales y a quien
el Presidente ha encargado distintos eventos de corte
histórico como fueron el desfile militar y la celebración
del 20 de Noviembre

Otro personaje que ha cobrado relevancia más allá
de su papel original es Santiago Nieto Dado el carácter
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persecutorio de su cargo y la
facilidad con que hace señala
mientos el titular de la Unidad
de Inteligencia Financiera ha
sabido obsequiarle municiones
al Presidente para reforzar su
discurso anticorrupción y aca
lambrar llevar al borde de la

renuncia incluso a quienes
consideran adversarios de la 4T

Raquel Buenrostro es otro de esos casos de funcio
narios que ganaron terreno rápidamente ante López
Obrador La ex oficial mayor de Hacienda a cargo en
su momento de todas las compras del gobierno se ganó
a pulso su ascenso convirtiéndose en la jefa del Servicio
de Administración Tributaria SAT en diciembre pasado
sustituyendo a Margarita Ríos Farjat quien a su vez se
convirtió en ministra de la Suprema Corte

El director del Insabi Instituto de Salud para el Bienestar
Juan Antonio Ferrer aparece también en esta segunda
línea del gabinete por la importancia y lo delicado de la
función de la institución La confianza que Andrés Manuel
le tiene para sacar adelante tamaño reto no deja de llamar
la atención Pero así es

La relación con los empresarios aunque no le guste
ni tantito sigue siendo de importancia fundamental para
AMLO Así que Alfonso Romo con altas ybajas y aunque
no siempre le haga caso sigue cerca del Presidente

Arturo Herrera secretario de Hacienda es alguien a
quien no puede dejar de ver y escuchar el j efe del Ejecutivo
aunque no le gusten sus opiniones ni concuerde con su
visión económica Pero es una figura fundamental para
mantener la confianza y la estabilidad

Dos nombres se suman a este grupo Rocío Nahle a
cargo de la construcción de la refinería de Dos Bocas y
Luisa MaríaAlcalde a cargo de cambios en materia laboral

GEMAS El próximo jueves viene de nuevo a México el
fiscal general de Estados Unidos William Barr

MARTHAMERCEDESA CMAIL COM

MARTHAANAYA
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